

# Granada Hoy

www.gradahoy.com



**ACTUAL**  
EL AYUNTAMIENTO INICIA EL PROCESO PARA CONCEDER LA MEDALLA DE ORO DE GRANADA A ENRIQUE MORENTE 4

**DEPORTES**  
EL GRANADA 74, ELIMINADO DE LA COPA DEL REY AL PERDER CONTRA EL BENIDORM (0-2) 46 Y 47

2 A 5 RECORTE DE MEDIO PUNTO EN UNA ACCIÓN CONCERTADA DE LOS PRINCIPALES BANCOS CENTRALES

## La bajada de tipos no frena el pánico en las bolsas

|               |              |                |                  |                    |
|---------------|--------------|----------------|------------------|--------------------|
| ↓ MADRID 5,2% | ↓ PARÍS 6,3% | ↓ LONDRES 5,2% | ↓ FRANCFORT 5,9% | ↓ NUEVA YORK 2,06% |
|---------------|--------------|----------------|------------------|--------------------|

**Desplome** El Íbex vuelve al nivel de 2005 en otra caída de los mercados

**España** El FMI augura recesión en 2009 y un 14,7% de desempleados

**Los impagos de las familias y empresas granadinas superan los 255 millones**

AT APUESTAS MUSICALES

### Rosa canta al rock de los 80

● La cantante granadina se atreve con los más grandes en su nuevo disco: 'Promesas'. Reconoce la artista que es su álbum "más personal". AT 2-3



VICTOR LERENA (EFE)

20 RESOLUCIÓN JUDICIAL

### El TS reconoce a Benavides el derecho a hacer un referéndum sobre el PGOU



La consulta popular relativa a la aprobación inicial del Plan de ordenación de Almuñécar, que no será vinculante, se celebrará durante los primeros meses del próximo año.

11 INFRAESTRUCTURAS

### El Estadio de la Juventud estará en manos privadas los próximos 40 años

La Junta descarta que el Ayuntamiento o la Universidad gestionen la infraestructura. La empresa adjudicataria, a cambio, invertirá 35 millones de euros en el recinto deportivo.

13 MOVILIDAD

### El Ayuntamiento, dispuesto a soterrar el tráfico para que no coincida con el Metro

● La condición sería que la Junta asumiera los gastos como parte de las obras de la infraestructura

**España**

La Fiscalía pide que Beloki continúe en prisión su tratamiento de fertilidad P25

**Mundo**

John McCain pierde otra oportunidad de alcanzar a Barack Obama P28-29

**Sociedad**

Más de la mitad de los docentes cree que los alumnos son peores que antes P31

en el interior hay un artículo escrito por alguien como tu

**HOY**  
▶ REVISTA FOTOGRAMAS



por sólo 0,50€ al comprar su diario

EL PRÓXIMO SÁBADO CON SU PERIÓDICO

→ **ASES DEL HUMOR**

"Locos del aire" por sólo 1,50€ y el cupón del mismo día



Y EL PRÓXIMO DOMINGO

→ **CRISTALERÍA DE BOHEMIA**

Cartilla para conseguir su cristalería por sólo 24,95€



# El Estadio de la Juventud estará en manos privadas por 40 años

La Junta de Andalucía descarta que el Ayuntamiento y la Universidad se hagan cargo de la gestión deportiva del nuevo complejo, adjudicada a la empresa Anfrasa



Fachada del Estadio de la Juventud, a la espera de su próxima demolición.

JESÚS OCHANDO

A. Beauchy / GRANADA

Quedan pocos días para que Anfrasa, la empresa adjudicataria de la obra de remodelación del Estadio de la Juventud, presente su Plan Especial al Ayuntamiento de Granada y éste lo remita a Ordenación Territorial de la Junta de Andalucía. Este simple trámite supondrá el pistoletazo definitivo a la que sin duda será la obra más importante en materia deportiva de la Junta de Andalucía para el próximo año.

Una de las grandes incógnitas sobre la gestión del futuro Complejo Deportivo Urbano de Granada la despejó ayer la delegada de Comercio, Turismo y Deporte, Sandra García, al confirmar a Granada Hoy que "Anfrasa se-

rá la única encargada de gestionar el uso deportivo y comercial que se le dé al complejo".

Ni el Ayuntamiento, ni la Junta de Andalucía ni la Universidad de Granada. Las actividades deportivas que se desarrollarán en el Estadio de la Juventud correrán a cargo de la compañía privada.

"La empresa adjudicataria invertirá 35 millones de euros en el recinto a cambio del negocio que le reportará la actividad comercial y deportiva durante 40 años, que es el máximo que permite la ley", explicó la delegada.

Aunque la titularidad es pública, concretamente de la Junta de Andalucía, cualquier uso que del recinto quiera hacer el Ayuntamiento o la Universidad de Granada deberá

## AL DETALLE

### Espacios Deportivos

El Centro deportivo Urbano que exige la Junta de Andalucía a Anfrasa deberá estar dotado de: una pista de atletismo de 400 metros, un campo de fútbol de césped artificial, pistas deportivas al aire libre, dos piscinas cubiertas de 25 metros cada una, un pabellón cubierto y salas deportivas de unos 2.000 metros cuadrados.

### Aparcamiento subterráneo

Deberá contar con 1.350 plazas para los usuarios del Centro Deportivo Urbano, para rotación y residentes. Y otras 10 plazas pa-

ra el edificio administrativo de la Junta de Andalucía.

### Tarifas máximas

La Consejería de Deporte exige a la empresa que la inscripción para el uso de los espacios deportivos no cueste más de 30 euros, la cuota mensual no más de 50 euros, la utilización de una plaza de garaje no más de 0,9 euros y la compra de derechos de utilización de una plaza de garaje no podrá superar los 15.000 euros. Además, Anfrasa deberá reservar un cupo mínimo de 50 abonados con tarifa gratuita para deportistas de alto nivel o de promoción preferente.

contar con el consentimiento de la empresa, aunque no está obligada a ello.

A los rumores de que el Ayuntamiento estaba interesado en una posible gestión municipal se le sumó el órdago que lanzó el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, al reclamar a la Junta "el uso preferente de las instalaciones deportivas", dada la escasez de espacios deportivos destinados a los universitarios.

"La Universidad merece un gran respeto -afirma Sandra García- pero hay un trámite y una empresa que es la adjudicataria. Cuando ya tengamos definido y prácticamente construido el nuevo centro deportivo entraremos en conversaciones con la empresa para darle un trato preferente a la Universidad de Granada".

## ACUERDO

La compañía Anfrasa deberá pagar un canon mínimo anual de 30.000 euros por su explotación

Se queda zanjado así un tema que había quedado en el aire pero que en el pliego de cláusulas que publicó el Gobierno andaluz a principios de año no queda claro.

La Junta de Andalucía no tiene previsto destinar subvención de la explotación, pero Anfrasa está obligada a satisfacer un canon anual que deberá ser, como mínimo, de 30.000 euros anuales.

En el momento en que se apruebe el Plan Especial, "el Estadio se demolerá entero, irá completamente abajo", destacó ayer García, quien afirmó que "ahora mismo no podemos sacar un expediente de demolición del Estadio porque está todo adjudicado, depende de que se apruebe el Plan Especial".

El proyecto, cuya gestión no pasará a manos del Gobierno andaluz hasta que no pasen 40 años, prevé la creación de una zona de aparcamientos subterráneos, parkings, instalaciones deportivas, una zona comercial y un edificio administrativo que, en un año, será gestionado por la la Consejería de Comercio, Turismo y Deporte.

Granada Hoy invita a sus lectores a FERMASA

30<sup>a</sup> edición  
FERIA GENERAL  
de MUESTRAS 08

PARA LLEGAR A TODO  
VEN A LA FERIA

del 4 al 12 de OCTUBRE

Recorte este cupón y entréguelo HOY a partir de las 9:00 h. en nuestras oficinas de Avda. Constitución, 42 y llévase dos entradas gratis.



Promoción limitada a un cupón por persona y dos entradas por cupón hasta agotar existencias.

Todo lo que necesitas y mucho más en la Feria General de Muestras y en las Jornadas de Empresa y Promoción Económica. Para llegar a todo ven al Recinto Ferial Sta. Juliana de Armilla. Ven a la Feria.

deja te ver!  
feria de muestras de armilla, s.a.

# El Ayuntamiento, dispuesto a 'soterrar' el tráfico para no cruzarlo con el Metro

Aceptaría esa opción siempre y cuando la Junta asuma los gastos de las obras • Insiste en que si coinciden en superficie habrá inevitablemente serios problemas de tráfico en la zona

Ester Araúzo / GRANADA

Ante la negativa de la Junta a soterrar un tramo del Metro ligero en el Zaidín, como propone el Ayuntamiento, el concejal de Movilidad, José Manuel García Nieto, se muestra dispuesto a aceptar la opción de crear un túnel para el tráfico rodado. Cualquier cosa menos que coincidan ambos medios de transporte en superficie. Porque lo que está claro para el

## MAPA DE RUTA

### En construcción

El Metro ligero ya ha empezado a hacerse un sitio. El tramo entre Albolote y Maracena, es el que está más avanzado, pero



también están ya en obras el que va de Armilla al Parque Tecnológico y el que une el Parque con el Río Genil.

### La cuenta atrás

Las próximas obras que están a punto de empezar son las del tramo de Maracena a Villarejo. Más adelante irán los talleres y cocheras.

### En el vagón de cola

El tramo que va más retrasado es el que pasa por Fuentenueva, aún en fase de redacción.

partida, está claro. Por un lado, el director de las obras del Metropolitano, Francisco Espinosa, asegura que, según sus informes, con el tráfico actual no habría problemas y que los inconvenientes vendrían de que el Ayuntamiento tiene previsto instalar una plataforma reservada para el transporte público. Por el otro, el Ayuntamiento insiste en que, con plataforma reservada al transporte público o sin ella, habrá problemas, porque el tráfico en la zona, lejos de disminuir, va a crecer. De ahí viene la diferencia, de que probablemente no calculan el mismo número de vehículos en la zona.

"El que pasa por ahí con el coche no es el que va a coger el Metro", explica el concejal, que argumenta que la población del Área Metropolitana va a seguir necesitando el coche. Además, el crecimiento de la población y del nivel de vida apunta a que la línea de utilización del vehículo desde el área metropolitana hacia Granada va a seguir en aumento, afirma García Nieto.

El concejal considera que la solución ideal sería el soterramiento del Metro ligero y considera que el gasto —del que en cualquier caso el Ayuntamiento ha de pagar un 17%— merece la pena. Pero si esto no es posible, y desde luego la Junta no parece estar por la labor, (considera que no es verdaderamente necesario y que



El soterramiento se plantea en un tramo del Zaidín.

MIGUEL RODRIGUEZ

ya no es el momento de proponer modificaciones en un proyecto ya en marcha), García Nieto se muestra dispuesto a considerar otras opciones.

Desviar el itinerario de los autobuses o del 'posible' tranvía está fuera del debate, explica el responsable de Movilidad. "De acuerdo con los estudios de intereses de los ciudadanos, ese punto es de obligado paso del transporte público", asevera. Sin embargo, sí deja la puerta abierta a que sea el tráfico rodado el que

pase bajo tierra, algo que probablemente resultaría más barato.

Eso sí, para él, estos trabajos deberían ir incluidos como parte de las obras del Metro, al ser su construcción lo que hace necesario el cambio. Esto supondría que la financiación saliera de los bolsillos de la Junta (excepto el 17% con el que está obligado a contribuir el Ayuntamiento), algo que es bastante improbable que acepte el Gobierno andaluz, que ya indicó que no asumiría cambios que incrementarían el presupuesto.

## EN AUMENTO

Movilidad explica que está previsto que crezca el tráfico del Área Metropolitana a Granada

Ayuntamiento es que si se hiciera de ese modo, sería un caos.

Las matemáticas no mientan, pero aunque uno y uno sean dos, los resultados siempre dependen de quién haya hecho las cuentas. Sólo así se explica que mientras los estudios de la Junta indican que el paso del Metro es totalmente compatible con el tráfico rodado, los cálculos del Ayuntamiento indiquen todo lo contrario. García Nieto asegura que "las colas que se formarían llegarían hasta el Camino de Ronda".

¿De dónde viene ese desajuste en los cálculos? De los datos de

# La Junta acepta compensar a la UGR con 6 millones por las afecciones a los Paseillos

Con este dinero se apoyará la rehabilitación del campus de Fuentenueva y sus instalaciones

A. Beauchy / GRANADA

La Universidad recibirá finalmente de la Junta de Andalucía unas medidas compensatorias por un importe aproximado de seis millones de euros, en compensación por los terrenos del campus de Fuentenueva que se verán afectados por el paso del Metro ligero por esta zona. Así lo confirmó el delegado de la Junta, Jesús Huertas, en declaracio-

nes a este periódico. Aunque en un primer momento se barajaron varias opciones, entre ellas un cambio en el trazado por Villarejo que supondrían unos 12 millones de euros, finalmente ambas instituciones han acordado que el uso de estos terrenos se compense con una inversión no superior a los 6 millones. Según indicó el delegado, esta compensación irá destinada a la rehabilitación de los Paseillos y del resto de terrenos de Fuentenueva.

Además, Huertas sostiene que el campus "va a ganar muchísimo con el paso del Metro" tanto por el



Un joven hace deporte por los Paseillos.

GRANADA HOY

acceso a este medio de transporte como por la inversión que va a suponer finalmente en la mejora y adecuación de los espacios. Precisamente, la UGR ya tenía previsto una reforma integral en las instalaciones deportivas de este campus, que se sustentará con la inversión anunciada.

Pese a las protestas de la plataforma Salvemos los Paseillos, las negociaciones entre la Universidad y Obras Públicas están casi cerradas y no se estudian otras opciones de itinerario. Al final está previsto que el Metro atraviese los Paseillos y pase por detrás de las facultades antes de salir a Severo Ochoa. El delegado indicó que la Junta está trabajando todavía en la redacción del proyecto, recordó que se trata del único tramo del itinerario del Metro que queda aún por adjudicar y lamentó el retraso, que achacó a la falta de acuerdo con el Ayuntamiento.

# Las jóvenes 'salvan' el voluntariado en Granada

La Junta de Andalucía firma un convenio con la Universidad para fomentar la captación de voluntarios en la ciudad

A. Beauchy / GRANADA

"El perfil del voluntario en Granada es joven, en un 70%, y con predominio de la participación femenina". Es una conclusión que expuso ayer el delegado del Gobierno andaluz, Jesús Huertas, tras firmar un convenio de colaboración con el rector de la Universidad de Granada (UGR), Francisco González Lodeiro, para la realización de actividades en materia de voluntariado.

La Junta de Andalucía aportará 26.159 euros para actividades de difusión y captación de voluntarios y para promocionar el VI Congreso de Voluntariado Universitario que se celebrará en Granada los días 6 y 7 de noviembre y que contará con la colaboración de la Agencia Andaluza del Voluntariado y el Cicode, cuyos directivos también estuvieron presentes en la firma.

"En la provincia de Granada tenemos más de 15.000 voluntarios y 525 entidades dedicadas al vo-



Jesús Huertas y Francisco González Lodeiro durante la firma. PEPE VILLOSLADA

luntariado", informó Huertas. El 60% de las entidades se dedican a la atención socioasistencial, seguida de la educativa, sanitaria, culturales, defensa de los derechos humanos y cooperación.

La UGR cumple un importante papel en apoyar, impulsar y alentar el voluntariado y el delegado del Gobierno andaluz así lo manifestó ante el rector. "Hay que reconocer la valiosa aportación de los voluntarios universitarios", matizó González Lodeiro.

La Junta ha destinado este año un total de 1.723.000 euros a financiar proyectos de ONG.

## 15.000

**VOLUNTARIOS**

En la provincia de Granada hay más de 15.000 voluntarios y 525 entidades dedicadas al voluntariado

Por su parte el rector dijo que "en época de crisis hay que fomentar la actividad de cooperación y desarrollo a los colectivos más desfavorecidos, pues forma parte de nuestra responsabilidad social". La UGR se ha marcado tres objetivos importantes en materia de voluntariado: la lucha contra la pobreza, la exclusión social y la protección del medioambiente, sobre todo la lucha contra el cambio climático.

## Ayuntamiento y UGR entregan a Garzón las listas de desaparecidos

El Consistorio enviará hoy los documentos al Juez; la Universidad los remitió ayer

E. LI. / A. B. / GRANADA

Los estudios realizados por la UGR sobre la desaparición de personas represaliadas durante la Guerra Civil y después de la misma fueron entregados ayer al juez Garzón.

El rector de la Universidad, Francisco González Lodeiro explicó que la UGR tiene recogidas 6.500 personas, de las que 12 o 14 pertenecían a la universidad, aunque no se cuentan los de la Escuela Superior de Magisterio, que no pertenecía a la entidad educativa. Además se está investigando también la información de desaparecidos y represaliados en Ceuta y Melilla.

Asimismo, el portavoz del Gobierno, Juan Antonio Merida señaló que el Ayuntamiento entrega hoy a Garzón los documentos que ha recabado sobre el tema.



centro de enseñanzas virtuales  
Universidad de Granada

**cursos con matrícula abierta** octubre/noviembre 2008

### MÁSTERES Y EXPERTOS

#### Máster en Biotecnología, 5ª edición

20 octubre 2008 – 18 diciembre 2009  
Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

**Máster en Nutrición Clínica, 3ª edición**  
3 noviembre 2008 – 31 enero 2010  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Máster en Protocolo y Relaciones Institucionales, 2ª edición**  
20 octubre 2008 – 10 noviembre 2009  
Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

**Experto de Nutrición en la Salud, 2ª edición**  
3 noviembre 2008 – 15 julio 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

### CURSOS COMPLEMENTARIOS

#### Arqueología y mujeres, 2ª edición

3 noviembre 2008 – 9 enero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Avances en Odontología Forense, 4ª edición**  
20 octubre 2008 – 24 julio 2009  
Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

**Comercio electrónico, 5ª edición**  
3 noviembre 2008 – 23 enero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Diseño y programación de páginas web, 2ª edición**  
27 octubre 2008 – 19 diciembre 2008  
Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

#### Economía para no economistas, 2ª edición

3 noviembre 2008 – 9 enero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**E-learning: Nuevas Tecnologías aplicadas a la Educación, 4ª edición**  
3 noviembre 2008 – 16 enero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Formación en Técnicas de Relajación para aplicar en adultos, niños y Educación Especial, 1ª edición**  
10 noviembre 2008 – 12 diciembre 2008  
Matrícula: hasta el 3 de noviembre de 2008

**Identidades Juveniles y Políticas Públicas, 3ª edición**  
3 noviembre 2008 – 27 febrero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Investigación de la Paternidad mediante Análisis de ADN, 8ª edición**  
3 noviembre 2008 – 9 enero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**La Economía en los Medios de Comunicación: Claves para su Entendimiento, 1ª edición**  
3 noviembre 2008 – 16 enero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**OpenOffice.org (avanzado), 2ª edición**  
10 noviembre 2008 – 27 febrero 2009  
Matrícula: hasta el 3 de noviembre de 2008

**OpenOffice.org. (Inicial), 2ª edición**  
10 noviembre 2008 – 30 enero 2009  
Matrícula: hasta el 3 de noviembre de 2008

**Programación en PERL, 4ª edición**  
10 noviembre 2008 – 12 enero 2009  
Matrícula: hasta el 3 de noviembre de 2008

#### Seguridad de Sistemas Informáticos en Red, 2ª edición

3 noviembre 2008 – 19 diciembre 2008  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Técnicas Antropológicas de Identificación, 8ª edición**  
3 noviembre 2008 – 9 enero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Técnicas Criminalísticas, 4ª edición**  
3 noviembre 2008 – 27 febrero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Técnicas de Prevención y Detección del Blanqueo de Capitales, 5ª edición**  
3 noviembre 2008 – 9 enero 2009  
Matrícula: hasta el 27 de octubre de 2008

**Técnicas de representación y recuperación de la información en entornos digitales, 4ª edición**  
27 octubre – 19 diciembre 2008  
Matrícula: hasta el 20 de octubre de 2008

**Técnico en Informática e Internet, 4ª edición**  
19 enero 2009 – 30 abril 2009  
Matrícula: hasta el 14 de enero de 2009

**INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES**

CEVUG. Centro de Enseñanzas Virtuales  
Universidad de Granada  
C/Real de Cartuja, nº 36-38. 18071. Granada  
Correo electrónico: tad@ugr.es  
Web: <http://cevug.ugr.es>



Universidad  
de Granada



<http://cevug.ugr.es/cursos.html>